
Ata nº 11/2021 

Aos dezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência da vereadora Priscila 

Tramontini Spacil, os vereadores Altenir Rodrigues da Silva, Cleres Maria 

Cavalheiro Revelante, Gildo de Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da 

Silva, José Jair Borges, Orquelita Salgado da Costa e Sandro Drum. Registrou-se 

a ausência do vereador José Sérgio de Carvalho, que apresentou atestado médico. 

A Presidente solicitou à secretária que fizesse a leitura de um texto bíblico que em 

pé foi ouvido. Posteriormente, a secretária fez a leitura da Ata nº 10/2021 que foi 

posta em discussão, votação e aprovada por sete votos. A secretária fez a leitura 

do requerimento para uso da tribuna popular, ocasião em que Tania Treviso 

agradeceu aos vereadores, falou sobre a invisibilidade e dificuldades das 

comunidades indígenas, agravadas devido a pandemia, e sugeriu que a cultura 

indígena seja patrimônio cultural do Município. A secretária fez a leitura do 

requerimento para uso da tribuna popular, ocasião em que o Cacique Luiz 

Natalício e Vice-cacique Adriano também falaram sobre as dificuldades 

enfrentadas pelas comunidades indígenas, pediram ajuda aos governantes e o 

devido reconhecimento das comunidades. A secretária fez a leitura do 

requerimento para uso da tribuna popular, ocasião em que Felipe Luiz da Rosa 

falou sobre a importância da valorização da cultura indígena, convidou a 

comunidade para participar do 1º concurso fotográfico “Salto do Jacuí somos todos 

nós” e explicou como será realizada a Semana do Município seguindo todas as 

regras de distanciamento. A secretária fez a leitura do Ofício do Poder Executivo 

nº 142/2021 – Resposta ao Ofício nº 5/2021 – CCJRF;  e do Ofício do Poder 

Executivo nº 143/2021 – Informações em relação ao Projeto de Lei nº 2694/2021. 

 



A secretária fez a leitura do Projeto de Lei do Legislativo nº 3, de 14 de abril de 

2021 – Autoriza o Poder Legislativo Municipal a contratar por tempo determinado, 

por excepcional interesse público, nos termos do art. 37, IX da Constituição 

Federal e art. 76 da Lei Orgânica Municipal e dá outras providências, que veio com 

parecer favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado 

por sete votos. A secretária fez a leitura da Indicação nº 27/2021 – Vereador Altenir 

Rodrigues da Silva – Progressistas – Indica ao Poder Executivo Municipal que seja 

viabilizado, através da Secretaria Municipal da Saúde, teste de Covid-19 aos 

funcionários do comércio, para que possam trabalhar dentro da normalidade. O 

vereador defendeu sua indicação. A secretária fez a leitura da Indicação nº 28/2021 

– Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da Silva – PDT – Indica ao Poder 

Executivo Municipal que seja encaminhado à esta Casa Legislativa Projeto de Lei 

dispondo sobre a concessão de auxílio-aluguel às mulheres vítimas de violência 

doméstica, no município de Salto do Jacuí. A vereadora defendeu sua indicação. 

A secretária fez a leitura da Indicação nº 29/2021 – Vereadora Cleres Maria 

Cavalheiro Revelante – PT – Indica ao Poder Executivo Municipal que seja 

viabilizada a instalação de Internet Wi-Fi na Praça Central da Cidade. A vereadora 

defendeu sua indicação. A secretária fez a leitura da Indicação nº 30/2021 – 

Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da Silva – PDT – Indica ao Poder 

Executivo Municipal que priorize os professores e profissionais da segurança do 

Município para que sejam imunizados contra a Covid-19, também indica que as 

doses diárias de vacina que venham a sobrar no final do dia que sejam 

disponibilizadas aos professores da rede municipal. A vereadora defendeu sua 

indicação. A secretária fez a leitura da Indicação nº 31/2021 – Vereador Sandro 

Drum - MDB – Indica ao Poder Executivo Municipal que providencie o 

calçamento na Rua Miguel Pacífico Pereira, nesta cidade. O vereador defendeu sua 

indicação. A secretária fez a leitura do Pedido de Providências nº 16/2021 – 



Vereador Sandro Drum – MDB – Pede que Poder Executivo Municipal 

providencie o reparo na iluminação pública na Rua Miguel Pacífico Pereira, nesta 

cidade. O Pedido de Providências foi posto em discussão, votação e aprovado por 

sete votos. Estão baixados nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2687, 

de 11 de março de 2021 – Altera a denominação do capítulo VII e os artigos 33 e 

34, da Lei Municipal n° 1.745, de 28 de julho de 2009, e dá outras providências; 

Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei nº 2687/2021; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2689, de 11 de março de 2021 – Altera o art. 74, da Lei Municipal n° 

2610, de 11 de dezembro de 2020, e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2693, de 25 de março de 2021 – Dispõe sobre a Política Municipal 

das Mulheres, Cria a Coordenadoria Municipal da Mulher - CMM, o Conselho 

Municipal de Direitos das Mulheres – COMDIM, e dá outras providências; Projeto 

de Lei do Executivo nº 2694, de 30 de março de 2021 – Dispõe sobre o pagamento 

de honorários de sucumbência aos procuradores jurídicos do Município de Salto 

do Jacuí e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2695, de 31 de 

março de 2021 – Regula o processo administrativo no âmbito da Administração 

Pública Municipal; e Projeto de Lei do Executivo nº 2696, de 31 de março de 2021 

– Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional 

suplementar no valor de R$ 280.000,00 (duzentos e oitenta mil reais) e dá outras 

providências. Estão baixando nas Comissões: Mensagem Retificativa ao Projeto 

de Lei nº 2687/2021; Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei nº 2693/2021; e 

Projeto de Lei do Legislativo nº 4, de 15 de abril de 2021 – Cria a Semana da 

Valorização da Cultura Indígena no âmbito do Município de Salto do Jacuí, Estado 

do Rio Grande do Sul e dá outras providências. Na Tribuna Parlamentar, a 

vereadora Cleres falou sobre a vulnerabilidade vivenciada pelos povos indígenas 

e comentou sobre a importância do seu projeto que cria a Semana da Valorização 

da Cultura Indígena no âmbito do Município. O vereador Altenir comentou sobre 



as dificuldades que os povos indígenas enfrentam, falou sobre a sua indicação que 

tem como objetivo viabilizar testes de Covid-19 para os funcionários do comércio 

local e declarou-se favorável a tornar a cultura indígena patrimônio cultural do 

Município. A vereadora Jane parabenizou o colega vereador Altenir pelo seu 

aniversário e também todas as comunidades indígenas do Munícipio pelo seu dia. 

A vereadora Priscila comentou sobre a riqueza das etnias e falou sobre a exposição 

sobre a cultura indígena. Nada mais havendo a se tratar, às vinte horas e quarenta 

e cinco minutos, a Presidente encerrou os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e 

assinada por quem de direito: 

 


